

Asesinos Pinochetistas Actúan en Argentina, Dice La Opinión

BUENOS AIRES, 10 de agosto (AP).—Un diario local afirmó hoy que el gobierno militar de Chile ha montado "...una gran conspiración, con vínculos en territorio argentino", a fin de "asesinar y hacer desaparecer con precisión cronométrica los cadáveres de sus víctimas".

El matutino *La Opinión* se refiere al caso de los 119 izquierdistas chilenos que según fuentes gubernamentales y periodísticas de Chile habrían muerto en el extranjero, últimos por las mismas organizaciones guerrilleras a que pertenecían. *The New York Times* y *Washington Post* de los Estados Unidos y entidades de derechos civiles latinoamericanos denunciaron, por el contrario, que muchas de las presuntas víctimas estaban detenidas en prisiones de Chile. Se dijo que muchos de los cadáveres aparecidos en la Argentina y otros países, con documentación a nombre de los referidos opositores chilenos, en realidad no correspondían a ellos.

"Desde Chile se ha montado un macabro mecanismo de relojería que asesina y hace desaparecer los cadáveres de sus víctimas con precisión cronométrica, muchas veces quemando los cadáveres y esparciendo sus cenizas al viento. En este procedimiento se ha involucrado a nuestro país. Una gran conspiración, con vínculos en territorio argentino, imaginó métodos siniestros que superan todo lo conocido en la Alemania de Hitler, acudiendo a publicaciones fantasmas en el extranjero y a cónsules que se prestan a difundir cédulas de identidad falsificadas", dice el diario.

La Opinión añade que la información sobre la muerte de los 119 izquierdistas apareció en dos publicaciones: la revista *Lea*, financiado por el sector del ex ministro de Bienestar Social, José López Rega, de la cual apareció un sólo número, y *O Día*, de Curitiba, Brasil, misterioso diario cuya existencia no ha podido ser verificada. En el caso de *Lea* la dirección consignada como perteneciente a su redacción resultó inexistente.

La Opinión dice que el nuevo cónsul general de Chile en Buenos Aires, Alvaro Droguett, reemplazó a otro diplomático "retirado por su gobierno a causa de haberse mostrado permeable a la angustia de los familiares de los desaparecidos y haber permitido inclusive el examen forense que probó la falsa atribución de identidades entre aquellos y algunos de los cadáveres hallados".

"Afortunadamente, la investigación periodística seria, fundamentada en los certificados de funcionarios honestos de la policía de la provincia de Buenos Aires, de abogados y de escribanos, ha descubierto esta macabra alianza de organizaciones terroristas de derecha", continúa el diario aludido, que finalmente se pregunta:

"¿No habrá llegado el momento de emprender una investigación definitivamente aclaratoria? ¿Quién puede responder por la conducta de funcionarios de la embajada o del consulado de Chile en Buenos Aires, que parecerían involucrados en la trama?"

EXCELSIOR

Chile Montó una "Conspiración con Vínculos en Territorio Argentino"

"Asesina y Desaparece los Cadáveres": "La Opinión"

Por OSCAR J. SERRAT.

BUENOS AIRES, 10 de agosto. (AP)—Un diario local afirmó hoy que el gobierno militar de Chile ha montado "...una gran conspiración con vínculos en territorio argentino", a fin de "... asesinar y hacer desaparecer con precisión cronométrica los cadáveres de sus víctimas".

El matutino "*La Opinión*" se refiere al caso de los 119 izquierdistas chilenos, que según fuentes gubernamentales y periodísticas de Chile, murieron en el extranjero ultimados por las organizaciones a las que pertenecían.

Sin embargo, "*The New York Times*" y "*The Washington Post*" de los Estados Unidos y entidades de derechos civiles latinoamericanos

denunciaron que muchas de las presuntas víctimas estaban detenidas en prisiones en Chile.

Se dijo que los cadáveres aparecidos en la Argentina y otros países, con documentación a nombre de los referidos opositores chilenos, no eran de ellos.

"Desde Chile se ha montado un macabro mecanismo de relojería que asesina y hace desaparecer los cadáveres de sus víctimas con precisión cronométrica, muchas veces quemando los cadáveres y esparciendo sus cenizas al viento. En este procedimiento se ha involucrado a nuestro país. Una gran conspiración, con vínculos en territorio argentino, imaginó métodos siniestros que supe-

ran todo lo conocido en la Alemania de Hitler, acudiendo a publicaciones fantasmas en el extranjero y a cónsules que se prestan a difundir cédulas de identidad falsificadas", dice el diario.

"*La Opinión*" añade que la información sobre la muerte de los 119 izquierdistas chilenos apareció en dos publicaciones: la revista "*Lea*", financiada por el sector peronista de derecha y del ex ministro de Bienestar Social, José López Rega, de la cual apareció un sólo número, y "*O'Día*" de Curitiba, Brasil, misterioso diario cuya existencia no ha podido ser verificada.

En el caso de "*Lea*" la dirección consignada como perteneciente a su redacción, resultó inexistente.